

Liebe Projektmitglieder, liebe Interessierte,

am Ende ging es schneller als gedacht und das erste Projektjahr konnten wir im „EDIH Rheinland“ erfolgreich abschließen – Zeit für einen kleinen Rückblick auf die bemerkenswerten Ereignisse und auf das gemeinsam Erreichte in den vergangenen Monaten: Von Vorträgen über Messeauftritten bis hin zu unserem „EDIH Rheinland Take-Off“ nahmen wir an verschiedenen Veranstaltungen teil und haben uns als Konsortium der Öffentlichkeit präsentiert. Wir haben erste Informationsveranstaltungen durchgeführt und uns strategisch als Projekt weiterentwickelt. Neben der Teilnahme an Veranstaltungen und Terminen nutzen wir unseren [LinkedIn-Kanal](#) und unsere [Website](#), um unsere Angebote und Leistungen bekannt zu machen.



Das Projektconsortium beim Auftakttreffen im Februar 2022



Vertreter:innen der Projektmitglieder mit der Ministerin

Im August durften wir, zusammen mit weiteren EDIHs aus NRW, den **Förderbescheid** des Ministeriums für Wirtschaft, Industrie, Klima und Energie entgegennehmen. Nach einer kleinen Einführung und anschließender Erörterung fand Ministerin Mona Neubaur noch Zeit mit den Teilnehmenden über die [Notwendigkeit der digitalen Transformation](#) und des Strukturwandels zu sprechen.

Im Oktober fand unsere Auftaktveranstaltung, der „[EDIH Rheinland Take-Off](#)“, statt. In Aufsehen erregender Atmosphäre in der digitalCHURCH präsentierten wir das Projekt und unser Angebot der Öffentlichkeit. Nach Einführungs- und Willkommensreden sowie einer Podiumsdiskussion konnten die Konsortialmitglieder mit Interessierten und Projektmitarbeitern ins Gespräch kommen: Auf dem 'Marktplatz der Möglichkeiten' stellte sich jedes Mitglied mit seinen Leistungen im Einzelnen vor. Sogar [der WDR](#) produzierte einen Beitrag für die Lokalzeit.



Professor Schmitt stellt den EDIH Rheinland vor



Während der letzten Monate war der EDIH Rheinland verstärkt auf **Messen und Tagungen**, wie dem Aachener Industrie-Dialog, in der Region unterwegs. Wir konnten erste Kontakte knüpfen und Verbindungen zu Stakeholdern aufbauen. Für weitere Informationen schaut gerne auf unserem [LinkedIn-Kanal](#) vorbei.

In unseren **Informationsveranstaltungen** konnten wir ebenfalls Interesse wecken: Besichtigungstouren in den Demonstratorfabriken oder Einführungsvorträgen und Seminarformate zu Digitalisierung und Künstlicher Intelligenz sind nur einige Beispiele für Transferveranstaltungen aus den vergangenen Monaten. Auch in diesem Jahr planen wir viele weitere spannende Veranstaltungen, schaut mal auf unserer [Website](#) vorbei - wir freuen uns auf Euch!



Der TÜV zu Gast im Smart Automation Lab



Unsere Aufgabe ist auch die **Vernetzung** innerhalb des EDIH-Netzwerks und der Austausch mit ähnlichen Transferprojekten. Ende Mai fuhren Mitglieder unseres Konsortiums zum „EDIH Network Annual Summit“ [aller EDIHs](#) in Brüssel. Im Oktober kamen Vertreter einiger deutscher EDIHs mit Repräsentant:innen ähnlicher Projekte bei einem Vernetzungstreffen in [Kaiserslautern](#) zusammen.

Mit dem Abschluss des Jahres 2023 blicken wir auf spannende erste Monate zurück. Wir freuen uns über das Erreichte und sind dankbar für unsere ersten Erfolge. Daran wollen wir anknüpfen und kontinuierlich dafür arbeiten unserem Ziel, der digitalen Transformation unserer Region, ein Stück näher zu kommen. Auf neue Chancen im neuen Jahr!